

Les plus anciennes orgues de Lorraine se sont révélées sous les doigts de Daria Burlak

Si vous voulez découvrir les plus anciennes orgues de Lorraine, deux adresses : Vézeli-se et Domgermain. Toutes deux construites au cours du XVIII^e siècle, leur technologie diffère légèrement, notamment au niveau du pédalier.

Voilà pourquoi les deux suites qui constituent l'œuvre de Louis-Nicolas Clérambault furent servies, l'une à Domgermain samedi soir et l'autre à Vézeli-se dimanche après-midi, afin de tenir compte des capacités inhérentes aux jeux de chacun des instruments.

L'occasion pour les Amis de l'orgue de chaque commune, de faire revenir en Lorraine Daria Burlak, jeune musicienne issue du conservatoire de Moscou et basée en Allemagne, qui avait déjà fait sensation il y a deux ans.

« Elle est l'une des meilleures organistes actuelles en Europe, voire au monde. Ce n'est pas une machine à abattre des notes. C'est une vraie musicienne », déclarait en ouverture Dominique Dantand président des amis de



Daria Burlak était à Domgermain samedi soir, après un concert donné à Lunéville et avant de partir pour un troisième concert à Vézeli-se.

l'orgue de Vézeli-se. Après un concert donné la veille à Lunéville sur un répertoire plus romantique, l'organiste a ex-

plaité tous les jeux de l'instrument à travers les œuvres de compositeurs des XVII^e et XVIII^e siècles.